
 Ata nº 03/2  025 
 TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER 

 16/04/2025. 

 Aos  dezesseis  dias  do  mês  de  abril  de  dois  mil  e  vinte  e  cinco,  no  horário  compreendido 

 entre  às  9h  e  11h15min,  reuniram-se  de  forma  presencial,  no  auditório  da  Casa  dos 

 Conselhos,  situado  à  Rua  Brigada  Lopes,  153,  Glória,  Joinville.  Realizou-se  a  reunião 

 ordinária  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Mulher.  A  Secretaria  Executiva  conferiu 

 os  presentes,  sendo  os  seguintes  registros  de  participantes:  Representantes 
 Governamentais:  Simone  Wonspeher  (CAVR),  Monica  C.  Romminger  (SAS),  Leila  C. 

 Moraes  Mautone  (SES),  Idelma  Pereira  (SED),  Milena  Heleodoro  (SED),  Rachel  da  Luz 

 Matheus  Drefahl  (SEHAB),  Cristina  Maria  Weber  (DPCAMI).  Representantes  da 
 Sociedade  Civil:  Maristela  Paz  Correa  Felipe  (CDH),  Gisele  Cristina  dos  Reis  de  Oliveira 

 (AJIDEV),  Palova  Santos  Balzer  (UNIVILLE),  Adriana  Raquel  Ortuno  (AMSP),  Michele 

 Cristina  Pahl  (ACE),  Assessoria  Técnica:  Simone  do  Nascimento  Silva.  Outros 
 participantes:  Aline  Vieira  Avila  (MDH/SAS),  Tatiana  H.  Ostroske  (CEDB),  Aline  Sirkoski 

 (CC/SAS),  Nazarita  C.  Rosa  (AMSP).  Ausências  Justificadas:  Kellen  Mendes  P. 

 Clementino  (SAS),  Janaina  Pravato  Vicente  Banin  (SES),  Helena  Donadel  (SECULT), 

 Sirley  do  Carmo  L.  Goedert  (SDE),  Cezônia  do  Nascimento  (CDH),  Kátia  Oliari  da  Motta 

 (UNIVILLE),  Geisa  Simone  Hille  (OAB),  Juliana  Thea  Grezzi  Neulaender  (OAB).  A 

 presidente  Palova  Santos  Balzer  iniciou  a  reunião  dando  bom  dia  a  todas  as  conselheiras. 

 Na  sequência,  informou  que  entraram  novas  conselheiras,  sendo  assim,  pediu  que  todas 

 as  presentes  fizessem  sua  apresentação.  Ato  contínuo  procedeu  à  abertura  dos 

 trabalhos,  dando  as  boas-vindas  às  novas  conselheiras  e  agradecendo  a  presença  de 

 todas.  Apresentou  a  pauta  de  reunião,  informou  que  a  mesma  foi  enviada  a  todas  as 

 conselheiras  por  e-mail  juntamente  com  os  devidos  anexos.  Pauta  aprovada  por 

 unanimidade.  Na  sequência  fez  a  leitura  do  nome  das  conselheiras  que  justificaram  suas 

 ausências,  conforme  listado  acima.  Primeiro  ponto  da  pauta:  Correspondências 

 recebidas  e  Processos  Eletrônicos  -  no  SEI.  Item  1.1  -  A  presidente  Palova  informou  sobre  a 

 emissão  de  novo  Decreto  Municipal  nº  65.721,  de  24/03/2025,  o  qual  por  meio  dos  processos 

 eletrônicos  23.0.0207748-7  fez  as  alterações  das  conselheiras  da  Secretaria  de  Habitação;  por 

 meio  do  processo  eletrônico  23.0.202048-5  fez  a  alteração  da  representante  da  Casa  Abrigo  Viva 

 Rosa  da  Secretaria  de  Assistência  Social,  e  ainda,  conforme  e-mail  recebido  da  Secretaria  de 

 Desenvolvimento  Econômico  fez  a  alteração  dos  membros  da  antiga  Fundação  25  de  Julho.  1.2  - 
 Processo  SEI  nº  25.0.066338-2  -  Alteração  de  Assessores  Técnicos  nos  Conselhos 

 (CMDM/CMDCA/CMAS  e  outros).  A  presidente  Palova  apresentou  os  nomes  de  todas  as 

 assessoras  técnicas  de  cada  conselho,  conforme  memorando  recebido  da  Unidade  de  Apoio  aos 
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 Conselhos  da  SAS.  1.3  -  Processo  SEI  nº  25.0.058011-8  -  Para  conhecimento  -  substituição  da 

 Coordenação  da  Casa  dos  Conselhos,  saiu  a  coordenadora  Vanessa  Giovanella  e  entrou  a 

 coordenadora  Aline  Sikorski.  E,  novo  Decreto  Municipal  65.960,  de  02/04/2025;  que  nomeia  a 

 nova  Coordenadora  de  Políticas  para  Mulheres,  Sra.  Malfiza  Serafim.  A  presidente  informou  da 

 troca  das  coordenadoras,  ambas  estavam  presentes  no  momento.  1.4  -  Processo  SEI  nº 

 24.0.031859-4  -  Diagnóstico  Socioterritorial  CRAS  em  Foco  (0024360538),  para  simples 

 conhecimento  de  todos.  A  presidente  Palova  destacou  que  foi  um  diagnóstico  bem  elaborado, 

 onde  é  possível  analisar  a  população  do  território  envolvido,  qual  seja:  Boehmerwald,  Itinga,  João 

 Costa,  Parque  Guarani  e  Petrópolis,  com  a  quantidade  de  famílias  cadastradas  e  atendidas,  entre 

 outros.  Sugeriu  uma  Moção  de  Parabenização  pelo  trabalho/diagnóstico  desenvolvido.  Moção  de 

 Parabenização  aprovada  por  unanimidade.  1.5  -  Processo  SEI  nº  24.0.205342-3  -  doc. 

 0022821339  -  Para  conhecimento  e  deliberação  -  Lei  Municipal  nº.  9.722,  de  16/09/2024,  que 

 Institui  o  “Junho  Violeta”,  mês  de  conscientização,  enfrentamento  e  prevenção  à  violência 

 contra  a  pessoa  idosa  no  município  de  Joinville.  Promoção  de  ação  do  CMDM. 

 Sugestões.  (Trabalhar  com  a  MULHER  IDOSA).  A  presidente  solicita  sugestão  de  apoio 

 ao  junho  violeta.  A  assessora  técnica,  Simone  Nascimento,  informa  da  possibilidade  de 

 realizar  palestras,  tendo  inclusive  conversado  com  a  técnica  do  COMDI,  e  trazendo  a 

 sugestão  de  três  lares/instituições  de  longa  permanência  que  acolhem  idosos,  lares  estes 

 que  são  receptíveis  a  receberem  visitas.  Sendo  eles:  1)  Hera/Ágape  -  Rua  Plácido 

 Olímpio  de  Oliveira,  256,  Bucarein  -  que  é  uma  Instituição  só  de  mulheres;  2)  Bethesda  - 

 Rua  conselheiro  Pedreira,  430,  Pirabeiraba  -  que  atende  mulheres  e  homens;  ou  ainda;  3) 

 Jardim  Florido  -  Rua  Rio  Grande  do  Sul,  894,  Anita  Garibaldi.  É  discutido  que  é 

 necessário  que  outras  conselheiras  se  coloquem  como  palestrantes.  Uma  conselheira 

 indagou  se  as  palestras  são  iguais,  se  os  temas  são  definidos?  A  presidente  Palova 

 informou  que  o  CMDM  tem  algumas  palestras  prontas,  mas  que  cada  conselheira  ministra 

 de  acordo  com  seu  conhecimento.  Sugeriu  que  num  primeiro  momento  podem 

 acompanhar  as  conselheiras  que  já  palestram.  A  presidente  Palova  deixou  este  ponto  de 

 pauta  em  aberto,  para  definir  na  reunião  ordinária  do  mês  de  maio.  1.6  -  Processo  SEI  nº 

 23.0.275954-5  -  novas  alterações  de  conselheiras.  A  presidente  Palova  informa  que  novas 

 alterações  de  conselheiras  estão  em  andamento,  havendo  as  substituições  de  conselheiras  da 

 Secretaria  de  Cultura  e  Turismo,  da  entidade  Rosa  de  Saron,  do  Centro  de  Direitos  Humanos,  da 

 Associação  de  Moradores  do  Espinheiros,  e  da  Faculdade  Guilherme  Guimbala,  que  logo  novo 

 decreto  municipal  será  emitido.  1.7  -  Ofício  do  Secretário  Municipal  da  Saúde  -  que  agradeceu  ao 

 convite  para  o  evento  do  dia  internacional  da  mulher  e  indicou  representante.  Doc.  SEI  nº 

 0024864646.  A  assessora  técnica,  Simone  Nascimento,  faz  a  leitura  do  ofício  recebido  do 

 Secretário  de  Saúde,  ofício  este  que  parabeniza  pelo  evento  realizado  pela  passagem  do  dia 
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 internacional  da  mulher.  Destaca  que  foi  o  único  secretário  a  parabenizar  por  escrito  o  evento 

 realizado.  1.8  -  Processo  SEI  nº  24.0.171309-8  -  Lei  Ordinária  9.163,  de  04/05/2022,  acréscimo  do 

 artigo  11  -  “Caminhada  oficial  em  alusão  à  Semana  Municipal  e  a  Política  Municipal  de  Prevenção 

 e  Combate  ao  Abuso  Sexual  de  Crianças  e  Adolescentes  -  que  acontecerá  na  segunda  quinzena 

 de  maio”.  É  discutido  se  o  CMDM  irá  participar  desta  caminhada  que  é  organizada  pelo  poder 

 executivo;  a  presidente  Palova  destaca  que  o  CMDM  já  participou  do  evento  no  ano  passado. 

 Informou  que  ainda  não  temos  uma  data,  porém  indagou  quais  conselheiras  poderiam  participar? 

 As  conselheiras  Maristela  Paz  Correa  Felipe,  Rachel  da  Luz  M.  Drefahl,  Simone  Wonspeher, 

 Idelma  Pereira,  Palova  Balzer,  a  assessora  técnica,  Simone  Nascimento  e  a  munícipe 

 representante  do  Centro  Educacional  Dom  Bosco  deram  seus  nomes  para  participar  da 

 caminhada.  2  -  Mesa  Diretora  -  2.1  -  Relatório  dos  dados  de  violência  apresentado  no  evento  do 

 dia  internacional  da  mulher.  A  presidente  Palova,  destaca  a  importância  do  evento  pela  passagem 

 do  dia  internacional  da  mulher;  destaca  o  número  significativo  de  presentes  no  evento;  sendo  que 

 103  pessoas  assinaram  a  lista  de  presença  (grande  maioria  mulheres),  mas,  que  tivemos  mais  de 

 140  presentes;  todavia  nem  todas  assinaram  a  lista  de  presença.  Destacou  a  presença  de 

 representantes  políticos,  representando  a  Senadora  e  Deputado  Federal  além  de  agentes  políticos 

 que  desejam  contribuir  para  com  o  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Mulher.  Na  sequência  com 

 base  nos  dados  apresentados  pela  SES,  SED  e  SAS  a  mesa  diretora  apresentou  o  relatório  do 

 evento,  onde  destacou  dois  pontos  importantes,  sendo  eles:  a)  Criar  e  implantar  um  sistema  de 

 indicadores  contra  a  violência  para  mulher  no  Município  de  Joinville,  que  registre  todos  os 

 dados  de  violência  em  todas  as  secretarias  e  hospitais  de  Joinville.  b)  O  Conselho 

 Municipal  dos  Direitos  da  Mulher  após  o  evento  e  com  base  na  análise  dos  documentos 

 fornecidos  pelas  secretarias  de  Saúde,  Educação  e  Assistência,  ressalta  que  os  dados 

 revelam  um  cenário  preocupante  de  violência  contra  a  mulher  nas  áreas  apresentadas.  A 

 maior  parte  dos  casos  ocorre  dentro  do  ambiente  familiar  e  envolve  violência  psicológica  e 

 física,  sendo  os  companheiros  os  principais  agressores.  Além  disso,  há  registros 

 significativos  de  violência  sexual,  patrimonial  e  moral.  Diante  desses  dois  pontos,  a 

 presidente  Palova  informa  que  havia  sido  acordado  com  a  assessora  da  Senadora  Ivete 

 A.  da  Silveira,  senhora  Maria  José,  que  o  CMDM  encaminharia  um  projeto  para  pedido  de 

 emenda  parlamentar,  para  custear  a  implantação  do  sistema  de  indicadores.  Todavia,  em 

 breve  reunião  acontecida  nesta  manhã,  com  a  coordenadora  Aline  Sirkoski,  foi  dito  pela 

 coordenadora  Aline  que  a  Secretaria  de  Assistência  Social  já  está  trabalhando  em  uma 

 minuta  de  decreto  que  tratará  da  implantação  desse  sistema  de  indicadores.  Neste 

 momento  a  Coordenadora  Aline  Sirkoski  faz  uso  da  palavra  e  informa  que  é  um  trabalho 

 demorado,  que  vem  sendo  construído  há  algum  tempo;  que  não  é  tarefa  fácil  coletar 

 todos  os  quantitativos  e  informações;  mas  que  está  sendo  construído  e  logo  terá  maiores 

 Rua Brigada Lopes, 153, Glória, Joinville - E-mail:  cmdmjoinville@gmail.com 

 74 

 75 

 76 

 77 

 78 

 79 

 80 

 81 

 82 

 83 

 84 

 85 

 86 

 87 

 88 

 89 

 90 

 91 

 92 

 93 

 94 

 95 

 96 

 97 

 98 

 99 

 100 

 101 

 102 

 103 

 104 

 105 

 106 

 107 

 108 

 109 

mailto:cmdmjoinville@gmail.com


 informações.  Diante  desta  fala  a  presidente  Palova  informa  que  a  partir  desta  informação 

 o  projeto  a  ser  encaminhado  para  a  Senadora  Ivete  A.  da  Silveira  ficará  em  standby  .  Por 

 último,  acerca  dos  dados  colhidos  neste  relatório  a  presidente  faz  a  leitura  de  possíveis 

 dez  ações  que  o  CMDM  poderá  por  meio  de  proposições/recomendações  e  ofícios 

 realizar.  Indaga  a  todas  as  conselheiras  se  estão  de  acordo.  E  todas  as  conselheiras 

 manifestam-se  que  aprovam  as  proposições/recomendações.  Por  último,  a  conselheira 

 Cristina  Maria  Weber,  da  DPCAMI,  ante  a  apresentação  do  relatório  dos  dados 

 sistematizados  sobre  a  população  de  mulheres  em  Joinville  que  sofreram  algum  tipo  de 

 violência,  especificamente  os  dados  da  “Violência  Contra  a  Mulher  -  Dados  do  Contexto 

 Escolar  2023/2024  da  Secretaria  de  Educação”,  a  conselheira  informou  da  negativa  da 

 Secretaria  de  Educação  no  ano  de  2023;  tendo  rejeitado  o  uso  e  distribuição  da  “  Cartilha 
 Proteja  Uma  Criança  ”  nas  escolas  municipais,  mesmo  após  a  criança  ter  passado  pelo 

 projeto  “Proteja  uma  criança”  e  ter  tido  todo  um  trabalho  com  os  pais  e  com  as  crianças 

 realizado  pelas  policiais  civis.  Esta  cartilha  foi  lançada  no  ano  de  2023  pela  Polícia  Civil 

 de  Santa  Catarina.  A  presidente  Palova  sugere  levar  esse  tema  para  a  comissão  de 

 legislação  analisar.  Para  verificar  a  possibilidade  de  interceder  junto  a  Secretaria  de 

 Educação  num  futuro  breve.  2.2  -  Resolução  que  nomeia  os  membros  das  Comissões 

 Permanentes  -  a  presidente  Palova  informa  a  necessidade  de  mais  conselheiras  participarem  das 

 comissões  do  CMDM  existentes,  e  solicita  que  as  conselheiras  escolham  em  qual  comissão 

 desejem  participar.  Fica  então  deliberado,  que  na  Comissão  de  Comunicação,  Mobilização  e 
 Articulação  participarão:  Palova  Santos  Balzer,  Arselle  de  Andrade  da  Fontoura,  Kellen  Mendes 

 P.  Clementino,  Leila  Cristine  Moraes  Mautone,  Mary  Luz  Fajardo  de  Artega,  Mônica  Cristina 

 Romminger,  Rachel  da  Luz  Drefahl,  Simone  Wonspeher.  E  na  Comissão  de  Fiscalização, 
 Legislação,  Planejamento  e  Orçamento  participarão:  Geisa  Simone  Hile,  Palova  Santos  Balzer, 

 Adriana  Raquel  Ortuno,  Cezônia  do  Nascimento,  Helena  Donadel,  Janaina  Pravato  Vicente  Banin, 

 Mary  Luz  Forjaro  de  Artega,  Michele  Pahl,  Maristela  Paz  Correa  Felipe.  2.3  -  Resolução  que 

 nomeia  os  membros  da  Comissão  Temporária  -  Agosto  Lilás  participarão  as  seguintes 

 conselheiras:  Palova  Santos  Balzer,  Geisa  Simone  Hiler,  Idelma  Pereira,  Maristela  Paz  Correa 

 Felipe,  Simone  Wonspeher,  Milena  Heleodoro,  Monica  Romminger.  2.4  -  Resolução  que  nomeia 

 os  membros  da  Comissão  Temporária  -  Fórum  de  Eleição  ,  participarão  as  seguintes 

 conselheiras:  Geisa  Simone  Hile,  Palova  Santos  Balzer,  Monica  Romminger,  Arselle  de  Andrade 

 da  Fontoura.  2.5  -  Resolução  que  nomeia  os  membros  da  Comissão  Temporária  -  V 
 Conferência  Municipal  dos  Direitos  da  Mulher  ,  participarão  as  seguintes  conselheiras:  Palova 

 Santos  Balzer,  Geisa  Simone  Hille,  Arselle  de  Andrade  da  Fontoura,  Maristela  Paz  Correa  Felipe, 

 Monica  C.  Romminger  e  Simone  Wonspeher.  Todas  as  comissões  terão  o  apoio  da  Assessora 

 Técnica,  Simone  do  Nascimento  Silva.  2.6  -  Elaboração  de  projeto  para  solicitar  emenda 
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 parlamentar  para  construção  do  Sistema  de  Indicadores  de  Dados  de  Violência  contra  a  mulher 

 em  Joinville.  Consolidando  os  dados  de  diversas  secretarias  em  um  único  sistema.  Conforme 

 abordado  anteriormente  este  item  da  pauta  ficará  em  standby,  aguardando  a  edição  de  decreto 

 municipal,  minuta  está  sendo  preparada  pela  SAS.  A  Coordenadora  Aline  destaca  que  a  PMJ  está 

 trabalhando  numa  minuta  de  decreto  municipal  para  consolidar  os  dados  da  SAS,  SAÚDE  e 

 SEPROT.  Não  estando  incluso  neste  momento  a  Secretaria  de  Educação.  A  presidente  Palova 

 destaca  a  importância  de  trabalhar  desde  a  infância  as  questões  de  violência,  e  não  só  tratar  a 

 mulher  a  partir  dos  18  anos.  A  coordenadora  Aline  Sikorski  destaca  que  é  bem  complexo  o 

 registro  de  todos  os  fatos,  destaca  a  importância  de  respeitar  a  lei  geral  de  proteção  dos  dados  - 

 LGP.  3  -  Assuntos  da  Comissão  de  Comunicação  e  de  Mobilização  de  Políticas  para  as 
 Mulheres  e  Articulação  com  a  sociedade.  A  presidente  destaca  que  a  comissão  se  reuniu  no 

 último  dia  04  de  abril  de  2025  e  deliberou  sobre  a  V  Conferência  Municipal,  sobre  o  Fórum  de 

 Eleição  da  Sociedade  Civil,  sobre  o  Plano  Municipal  de  Políticas  para  as  Mulheres,  entre  outros 

 assuntos.  3.1  -  V  Conferência  Municipal  Políticas  para  mulheres  2025  .  A  presidente  Palova 

 informa  que  a  Conferência  Nacional  dos  Direitos  da  Mulher  acontecerá  em  setembro  de  2025;  e 

 que  ainda  não  temos  a  data  da  Conferência  Estadual;  todavia  é  necessário  definir  a  data  da 

 Conferência  Municipal.  Informa  ainda,  que  precisamos  definir  os  dias  em  que  será  realizada  a  V 

 Conferência  Municipal,  que  inicialmente  havia  sido  pensado  tanto  na  mesa  diretora  como  na 

 comissão  em  realizar  a  conferência  nos  dias  7  e  8  de  Agosto.  Mas,  devido  ao  pedido  da 

 coordenadora  Aline  Sirkoski,  ante  evento  pré-agendado  para  o  dia  8  de  agosto  pela  SAS,  um 

 evento  também  para  o  agosto  lilás;  é  solicitado  que  a  Conferência  seja  realizada  outro  dia.  Assim, 

 a  presidente  Palova  sugeriu  outras  duas  datas  para  realização  da  conferência,  tendo  sido 

 discutido,  deliberado  e  aprovado  inicialmente  para  ser  realizado  nos  dias  31  de  julho  e  1º  de 

 agosto.  A  coordenadora  da  Casa  dos  Conselhos  destaca  os  eventos  planejados  pelo 

 NUMEP/SAS,  dando  maior  destaque  ao  evento  do  dia  08  de  agosto  de  2025,  evento  do  Agosto 

 Lilás  da  SAS,  mas  convida  o  CMDM  para  ser  parceiro  do  evento.  3.2  -  Fórum  de  Eleição  da 
 Sociedade  Civil  para  a  nova  gestão  do  CMDM  .  A  presidente  Palova  informa  que  as  tratativas 

 devem  começar  no  mês  de  agosto,  podendo  ser  antes.  3.3  -  Plano  Municipal  dos  Direitos  da 
 Mulher  do  Município  de  Joinville  .  A  presidente  Palova  informa  que  uma  minuta  inicial  do  Plano 

 Municipal  de  Políticas  para  as  Mulheres  de  Joinville,  foi  proposta  pela  Assessora  Técnica  Simone 

 Nascimento,  a  mesa  diretora.  Esta  minuta  inicial  foi  compartilhada  com  as  comissões  de 

 Comunicação  e  Legislação  do  CMDM  para  elaboração  do  PMPM  em  conjunto.  As  conselheiras  da 

 Comissão  de  Comunicação  ficaram  responsáveis  por  realizar  a  leitura  dos  Planos  Municipais  de 

 Políticas  para  as  Mulheres  de  outras  cidades;  como  por  exemplo,  das  cidades  de  Florianópolis, 

 São  Paulo,  Curitiba,  Porto  Alegre,  Minas  Gerais,  Londrina  para  um  levantamento  dos  eixos  e 

 ações  relevantes  desses  outros  municípios  e  comparar  com  a  realidade  de  Joinville.  As 

 discussões  continuarão  nas  comissões.  3.4  -  Cronograma/Planilha  de  palestras  promovidas 
 pelo  CMDM  .  Advindas  de  solicitações  formais  e  ou  realizadas  a  pedido  do  CMDM.  A  mesma  foi 
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 compartilhada  com  as  conselheiras,  mas  será  reenviada  a  todas.  4.  Assuntos  da  Comissão  de 
 Fiscalização  ao  Respeito  dos  Direitos  das  Mulheres  e  de  Legislação,  Planejamento  e 
 Orçamento.  Esta  comissão  reuniu-se  no  último  dia  14  de  abril  de  2025,  tendo  deliberado  os 

 seguintes  itens:  4.1  -  Plano  Municipal  dos  Direitos  da  Mulher  do  Município  de  Joinville  ;  as 

 conselheiras  da  Comissão  de  Legislação  ficaram  com  o  encargo  de  analisar  Planos  Municipais  de 

 outras  cidades;  e  depois  compartilhar  os  estudos  com  a  Comissão  de  Comunicação  e  juntos 

 darem  continuidade  na  minuta  apresentada.  4.2  -  Fiscalizar  espaços  públicos  bares  e  cafés  da 
 cidade  ;  realizando  uma  política  de  informação  acerca  dos  direitos  da  mulher  e  deixando  no 

 espaço  o  cartaz  da  campanha  passada.  As  conselheiras  estão  se  organizando  com  um  calendário 

 para  esta  tarefa.  4.3  -  Criar  a  resolução  nº  01/2025  do  CMDM  que  regulará  a  inscrição  e 
 registros  das  entidades  que  queiram  se  cadastrar  no  CMDM  ,  com  base  na  resolução  21/2021 

 do  CMDCA.  A  comissão  de  legislação  fica  com  esta  tarefa  devendo  apresentar  a  minuta  em 

 próximas  reuniões  plenárias.  4.4  -  Analisar  a  viabilidade  de  buscar  incentivo  do  Imposto  de 
 Renda  e  ou  outro  Imposto  (ISS)  para  o  Fundo  Municipal  Especial  dos  Direitos  da  Mulher  , 
 com  intuito  de  subsidiar  no  futuro  projetos  em  prol  dos  direitos  da  mulher  via  Fundo  Municipal  dos 

 Direitos  da  Mulher  de  Joinville.  Fica  também  para  a  comissão  de  legislação  esse  encargo.  4.5  - 
 Plano  de  Ação  do  CMDM  ano  2025.  A  presidente  Palova  informa  que  o  Plano  de  Ação  foi 

 formatado  pela  assessora  técnica  Simone  Nascimento,  agora  mais  detalhado.  Agradeceu  a 

 assessora  pelo  trabalho.  A  assessora  técnica  Simone  informa  que  o  Plano  de  Ação  agora 

 identifica  as  metas,  as  ações,  os  recursos,  os  prazos  e  os  responsáveis  pelas  ações  por 

 realizarem  cada  ação.  Identifica  também  os  valores  que  o  FMDM  possui  para  a  contratação  de 

 coffee  break,  pagamento  de  diárias,  pagamento  de  materiais  de  impressão  e  despesas  com 

 passagem  rodoviária.  A  assessora  técnica  informa,  que  em  havendo  alguma  sugestão  de  inclusão 

 ou  alteração  pronunciar-se  por  e-mail  (  cmdmjoinville@gmail.com  )  até  o  dia  30  de  abril  de  2025; 

 destacando  que  referido  Plano  de  Ação  já  foi  aprovado  na  reunião  ordinária  do  mês  de  fevereiro 

 de  2025.  Adentrando  ao  último  item  da  pauta:  4.6  -  Alteração  do  Regimento  Interno  do  CMDM  , 
 a  presidente  Palova  informa  da  necessidade  de  alteração  do  regimento  em  consonância  com  a 

 nova  alteração  da  lei.  Deliberado  para  que  a  comissão  de  Legislação  também  estude  e  execute 

 esta  ação.  Momento  da  palavra  livre  -  a)  A  presidente  Palova  informa  que  a  Universidade  da 

 Região  de  Joinville  -  Univille  -  instalou  a  sala  de  apoio  à  amamentação  há  alguns  anos.  E  que  por 

 esta  razão  recebeu  uma  placa  de  homenagem  do  Ministério  da  Saúde  de  reconhecimento  como 

 local  que  promove,  protege  e  apoia  a  amamentação  para  a  mulher  trabalhadora.  b)  A  presidente 

 Palova  abordou  também  que  ante  a  falta  de  decoro  parlamentar  do  vereador  Wilian  Tonezi  -  para 

 com  as  vereadoras  da  câmara  de  vereadores  de  Joinville,  indaga  as  conselheiras  que  medida 

 tomar.  É  deliberado  pelo  envio  de  CARTA  DE  REPÚDIO.  Colocado  em  votação,  foi  aprovado  por 

 unanimidade  o  envio  da  carta  de  repúdio.  c)  Pedido  de  inclusão  de  pauta  o  “Ofício  da  SAS”  - 

 Ofício  SEI  Nº  0025156194/2025  -  SAS.CDH.MDH  -  ofício  informativo  da  rede  de  enfrentamento  a 

 violência  contra  a  mulher,  no  qual  a  rede  se  posicionou  que  está  satisfeita  com  a  abertura  de 
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 processo  de  análise  de  fato  e  processo  ético.  d)  A  voluntária  participante  da  reunião  do  CMDM, 

 senhora  Tatiana  do  Centro  Educacional  Dom  Bosco,  ressalta  que  a  violência  contra  a  mulher  foi 

 muito  grande.  E  para  além  da  Carta  de  Repúdio  precisamos  fazer  algo  mais.  e)  A  presidente 

 Palova  destaca  que  outrora  ocorreu  uma  movimentação  do  “Maio  Fruta  Cor”  em  relação  a 

 “depressão  pós  parto”;  que  certa  mulher  fez  uma  fala  em  uma  audiência  pública  da  Câmara  de 

 Vereadores,  para  este  mês  de  maio;  e  o  vereador  argumentou  negativamente  quanto  as  mulheres 

 e  não  contra  a  ação  que  a  munícipe  estava  apresentando.  Que  este  vereador  vem  atacando  as 

 mulheres  sem  conhecer  os  conceitos  e  fatos  e  argumentando  de  forma  descabida  e  violenta.  f) 
 Tatiana  fala  da  necessidade  de  compreendermos  o  quão  violenta  foi  a  fala  deste  vereador.  Que 

 precisamos  defender  estes  direitos.  g)  A  conselheira  Raquel  fez  uma  fala  dizendo  que  na 

 qualidade  de  migrante  se  sentiu  silenciada  na  Câmara  de  Vereadores  de  Joinville.  Destaca  que 

 nós  mulheres,  e  inclusive  as  migrantes  precisam  estar  unidas  e  combater  esse  tipo  de  agressão 

 às  mulheres.  h)  Palova  ressalta  que  a  Carta  de  Repúdio,  e  com  a  iniciativa  de  outros  Conselhos; 

 este  vereador  talvez  possa  se  conscientizar  um  pouco  sobre  suas  atitudes  e  entendimento  de  que 

 a  mulher  não  é  objeto.  j)  Maristela  informa  que  estão  com  um  projeto  de  lei,  uma  reforma,  para 

 que  não  seja  mais  necessário  a  participação  por  cotas  para  candidaturas.  k)  Aline  destaca  que 

 apesar  dos  avanços,  está  vindo  uma  onda  de  retrocesso,  e  que  talvez  por  outros  grupos 

 organizados  se  façam  outras  movimentações  em  prol  dos  direitos  da  mulher.  Destaca  ainda  a 

 necessidade  de  realizar  um  movimento  na  Câmara  de  Vereadores,  talvez  não  necessitando  citar  o 

 nome  do  vereador.  Mas,  citar  as  falas  ditas.  A  reunião  foi  encerrada  às  11h35min.  Sem  mais  a 

 tratar,  eu  Simone  do  Nascimento  Silva,  assessora  técnica  do  CMDM,  lavrei  a  presente  ata,  a  qual 

 vai  ser  assinada  eletronicamente  pela  Presidente  do  Conselho  Municipal  do  Direitos  da  Mulher  e 

 será  publicada  na  página  do  Conselho  deste  conselho.  A  lista  de  presença  encontra-se  arquivada 

 junto  a  ata  original  na  secretaria  executiva  do  Conselho,  em  obediência  aos  regramentos  de 

 proteção  de  dados  pessoais,  contudo  será  disponibilizada  se  houver  solicitação  de  órgãos 

 fiscalizadores ou afins, com a devida justificativa e respaldo legal. 

 Palova Santos Balzer 

 Presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher 
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